

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE: Número suelto 10 cts. Un mes, 50 cts.

RESTO DE ESPAÑA: Trimestre, 2'00 ptas.

EXTRANJERO: Trimestre, 2'50 ptas.

Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)

Organo del Sindicato de la Alpargata y demás Sociedades Obreras

Aparece semanalmente



Toda la correspondencia al Director:



No se devuelven los originales

A un hijo

...Y la figura de un hombre corpulento cuyos cabellos empezaban a adornarse con la blancura de la nieve, signo revelador que la experiencia de la vida había echado hondas raíces en aquella alma venerable, al parecer torturada por los desengaños y falacias de esta sociedad corrompida que en todas sus manifestaciones, se vé asomar el convencionalismo, hablaba así a un joven que le acompañaba:

—«¿Por qué insistes en preguntarme esas cosas? ¿Te extraña que tu padre no vaya a la Iglesia y no se dé golpes de pecho, no rece ni se santigüe? ¿Te extraña que no te permita a ti ir?»

—¿Pues con ello te hago un bien, que tu no puedes comprender todavía? ¿Ves qué hermosa es la luz del sol? ¿Ves qué hermosa la sonrisa que se dibuja en el rostro de tu madre cuando te acaricia? ¿Qué hermosa la alegría de tu hermano cuando corre de un lado a otro, exuberante de vida? Pues más hermoso que todo eso es una cosa que no ves con los ojos y que no puedes ahora comprender en todo su valor: esa cosa es la «verdad».

—¿Y la verdad, hijo mío, que ahora habita pura y sin mancha en el seno de tu alma, se oscurecería si fueras a la Iglesia! ¡Levarte a la Iglesia! ¡No, hijo mío! Cuando vienes del juego y traes polvo en la ropa, basta coger el cepillo y limpiarlo; mas el error que caiga sobre tu alma, ¿que cepillo lo sacaría?»

—Jamás seas adorador de vanas apariencias. Sigue en esto a Jesús que fulminaba contra los que iban a la sinagoga a darse golpes de pecho y buscaba el campo y el aire puro para predicar entre las gentes, en lengua comprensible, su doctrina de amor.

El Obrero

Si encuentras un Newton que te lleve al campo y te explique allí la armonía de los mundos, tras la cual se vislumbra con luz más diáfana la grandeza de la verdad, síguete: ese es un sacerdote. Aquel anciano de luengas barbas que ves pasar todos los días por nuestra puerta, con faz arrugada y el cuerpo encorvado por el peso del trabajo, del cual ha sido obrero infatigable, saludale con veneración y dulzura; ese es otro sacerdote.

Aquel otro escritor de quien te tengo hablado, que ha pasado su existencia, pluma en mano, defendiendo a los débiles y atacando a los tiranos; que jamás manchó sus labios con la mentira, ni proscribió su pluma haciéndola sierva del vil interés, ese escritor, a quien debes respetar, amar, imitar si te es posible, ese también es otro sacerdote. En cuanto al que llama la costumbre sacerdote, que hace fórmulas durante algunos minutos en la Iglesia al rayar el alba, para marcharse desde allí, escopeta en mano, a acechar la alegre avecilla que viene requebrada de amores por otra encerrada en una jaula; ese, cuyo oficio es hacer contorsiones y lanzar palabras ininteligibles al viento, ese no es sacerdote. Si como hombre es bueno, respátele, hijo mío, que él no tiene culpa de ser inútil, aparte de que debemos amar a todos; pero no le imites, no le sigas. Ama, hijo mío, a todos los hombres.

Tiende tus brazos lo mismo al musulmán como al judío; todos son nuestros hermanos, todos hemos venido a realizar un fin, que ya no es oculto, que vemos con entera claridad, a cooperar amorosamente para cumplir el Bien.

Sé bueno, afable, caritativo, digno, generoso. No mires con indiferencia al mundo, ni mires esta vida como un tránsito para otra. Trabaja por el mejora-

miento de tu clase. Y si aullan a tu lado contra ti, sonríete y sigue tu camino».

Aquí terminó la plática, dejando una impresión agradable en mi alma que me sume a veces en hondas meditaciones.

FLORIDAN FENELIN

Jóvenes Socialistas

(Artículo leído en la Velada de la Juventud Socialista)

Estos pocos renglones, que a vuelo de pluma escribo por si los creéis merecedores de que sean leídos en la velada conmemorativa, que esta noche celebráis, en honor al XXII aniversario de la fundación de vuestra estimada y respetable sociedad, tomadlos como asunto aparte de la esencia de la misma, porque están desprovistos de toda gala literaria, y solo tienen por objeto expresar mi sincero respeto a vuestra organización y mi admiración hacia vosotros, luchadores esforzados, que en la obra de las reivindicaciones proletarias representáis uno de los valores más positivos.

La vida del hombre es un constante combate, no solamente contra las plagas que la naturaleza ofrece a nuestro organismo, sino contra los mismos hombres que saliéndose del sentido natural que informan los nobles sentimientos humanitarios, atropellan a sus semejantes por el hecho de dar satisfacción a sus abominables instintos egoístas.

Es deber del hombre preservarse de todo lo que pueda producirle sufrimiento y como la actual sociedad burguesa solo injusticias engendra, deber de todos es, y muy principalmente de los abnegados jóvenes socialistas, procurar extin-

guir esa plaga para que cesen los dolores que sufre la humanidad y pueda desarrollarse de forma más humanitaria y justa donde cada ciudadano encuentre atendidas sus necesidades.

El principal elemento para llegar a la consecución de este fin, es que los hombres adquieran la cultura necesaria para que puedan comprender fácilmente las añagazas que emplean los que andan a caza de servirse de ellos en provecho de sus aspiraciones innobles, y para que al constituirse en colectividad adquiera esta la pujanza que imprime toda acción inteligente.

Vuestra labor es de cultura y moralidad, factores ambos que os elevarán como hombres y engrandecerán a vuestra sociedad, cuyos saludables efectos se percibirán indefectiblemente en la demás organización obrera illicitana para elevarla y colocarla al nivel que le corresponde. Este es el sentir de un sincero

ADMIRADOR VUESTRO

Sobre un importante acuerdo

COSTUREROS:

Por medio del anuncio que semanalmente se viene publicando hace algunas semanas en las presentes columnas, consideramos que todos los costureros estarán enterados del acuerdo que el 31 de pasado Junio tomó nuestro Sindicato, relacionado con los débitos del locaut patronal que sufrimos desgraciadamente.

El acuerdo en cuestión fué el de condonar los referidos débitos. De modo que, los costureros que hoy en día se encuentran separados del Sindicato, por temor a tener que pagar dichas cuentas, pueden ingresar de nuevo porque ya no deben nada; todos están liquidados según el acuerdo que recientemente se ha tomado.

Sabíamos de sobra que estos débitos constituían un obstáculo para que muchos compañeros se incorporasen a las filas de esta organización, por eso, después de bien estudiado el asunto se tomó el acuerdo que nos ocupa que lo consideramos acertado e importantísimo.

Ya no se tiene ninguna excusa, ya no existen razones para poder alegar los que viven separados de nosotros; ya se puede ingresar en completa libertad, porque cuando se tenga la desgracia de caer enfermo, no se tiene que desquitar ni un céntimo del socorro que corresponda cobrar como hasta la fecha se venía hacien-

do. Todo el mundo está libre de estos débitos que constituían una traba.

Creemos firmemente que los costureros se harán cargo de la importancia que encierra este acuerdo, y los que viven separados del Sindicato volverán a él, por que ese es el puesto que dignamente les corresponde ocupar.

Nos causa profunda pena ver a tantos compañeros que en otros tiempos fueron abnegados defensores de la organización, y ahora se encuentran completamente despreocupados sin acordarse para nada de su brillante y glorioso pasado.

Esta situación produce vergüenza. Los costureros illicitanos, no podemos y no debemos continuar así. Debemos de interesarnos más de todo cuanto nos afecta; debemos de trabajar para fortalecer nuestra organización e introducirle a esta las modalidades que el progreso de los presentes tiempos demandan.

Costureros: pensemos detenidamente en nuestra situación y veremos como nos apresuramos sin pérdida de tiempo a mejorarla; a mejorarla, por el bien nuestro, por el de nuestros hijos y por el de nuestra clase.

El Sindicato, con el acuerdo que ha tomado respecto a las cuentas del locaut, nos invita a todos para que reflexionemos sobre nuestro doloroso estado. Reflexionemos pues, todos.

El que ha trazado estos renglones, ha escrito mucho en su juventud con referencia a costureros, a organización y a Industria; hoy, casi viejo del todo, vuelvo otra vez a la pelea porque me dá pena ver a tantos jóvenes que espiritualmente se encuentran muertos.

Hasta el domingo que viene.

EL COSTURERO ASOCIADO

De aquí y de allá

La «Comunidad de labradores», en estos días de fiestas ha repartido entre los illicitanos que tenían hambre, una libra de pan y otra de arroz.

¡Que lástima...! Si se les ocurre dar agua también, los hambrientos hubieran estado más satisfechos.

Que lo tengan presente para el año que viene.



En las capeas que se celebran en Elche no se ha registrado hasta hoy ninguna desgracia de gravedad entre los que se

tiran al redondel para «divertirse». Si tal ocurriera las autoridades tomarían las medidas correspondientes para prohibir estos espectáculos que constituyen una vergüenza.

Estamos seguros de ello.



250 casos de intoxicación han habido en Méjico por tomar leche adulterada.

¡Que barbaridad! Si que hay mala «leche» en Méjico!

Si en España hubiera esa mala «leche» mucha gente que viene procedente de dicho país no estaría aquí muy tranquila.

Las plantas tienen corazón y cerebro como las personas, según ha dicho un indio.

Estamos viendo a los alcornoques, protestar de que a ciertos individuos se les consideren de su familia.

Sindicato de la Alpargata

AVISO IMPORTANTE

En Asamblea general celebrada el día primero de los corrientes, en la que se trató respecto a las cuentas del locaut, después de leído el Dictamen correspondiente se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Condonar este Sindicato todas las pesetas que los diferentes compañeros y compañeras le deben. De modo que, los costureros y demás del oficio que debían al Sindicato, desde hoy, ya no deben nada.

2.º Sobre lo que este Sindicato debe a socios o no socios, sea en calidad de dietas o de turnos, se dá un plazo de dos meses para contar desde la fecha para que se personen en Secretaría con el fin de revisar dichas cuentas, y proceder en consecuencia según resulte de la revisión.

3.º Las compañeras y compañeros que en el plazo de los dos meses señalados no se personen en Secretaría para revisar las dichas cuentas, se entenderá que renuncian a las mismas, y por lo tanto, se darán por saldadas.

Lo que en cumplimiento de lo acordado en Asamblea general, participamos a las compañeras y compañeros para el mejor orden de este Sindicato y para el bien de todos los que trabajamos en la Industria Alpargatera.

Elche 2 de Julio de 1926.

EL COMITE



Niñez, infancia, adolescencia, virilidad, vejez, decrepitud.

JUVENTUD

(Artículo leído en la Velada de la Juventud Socialista)

Ved a ese niño por cien manos acariciado, por mil ojos contemplado, besado por infinidad de labios, que en él ven un ángel, un ser sin mancha y que por su inocencia, por completo ajeno a los odios, a las luchas, a las miserias que le rodean, recibe con sonrisas los halagos, las bromas de los mayores, que se entregan a los niños en esos momentos desposeídos del veneno que les mata, con el alma limpia de pecado. Niñez, adorada niñez, tú eres el símbolo de la no malicia, de la pureza de espíritu. A ti podemos dar gracias si en el mundo existe amor sublime, amor sin engaño, amor sincero.



¡Qué gozo, cómo nuestros pulmones se ensanchan en presencia de ese tumultuoso tropel de infantes, de chiquillos, que en la plaza, en el paseo, dan rienda suelta a su temperamento infantil con sus alocadas carreras, con sus luchas; observados en su centro, que no se den cuenta de que son vigilados y maquinalmente nuestra faz taciturna, agria, se' tornará sonriente, alegre; el regocijo de los niños nos ha contagiado y llega a nuestros corazones y nos creamos transportados a otro mundo donde la felicidad sea patrimonio de los hombres.



Ya asoma a la vida real, ya la pubertad hace penetrar en el umbral de la vida activa al niño que se despide de la infancia sin amargura, después se saciará de ella, y en su diario paseo con sus amigos, en las reuniones nocturnas que con éstos forma, se le representan campos floridos, donde el color rojo de la amapola, en duro contraste con la azul violeta y el blanco jazmín, hacen de él el ser más feliz, cuantas ilusiones se forja en su imaginación, casi convertidas en realidad las considera ya. ¡Qué productora la mente en esa edad adolescente! ¡Cuántas empresas con facilidad pensadas y por impotencia abandonadas, para empezar de nuevo otras y siempre con el mismo entusiasmo, hasta que la realidad nos despierta cuando

paso a paso hemos conseguido llegar a los primeros peldaños de la virilidad!

¡Adolescencia, que es ilusión; infancia, que es inocencia; niñez, que es candor, con cuanta justicia os adoramos!



Edad viril: completo desarrollo ha alcanzado el hombre; una familia que ha constituido le rodea; erigido por ley natural y voluntad propia, en educador, en guía, en juez de su prole; las ilusiones de la adolescencia, han cesado para dar paso a los planes que han de tener una solución inmediata, pensados, meditados con calor, pues una familia creada, impuesta por la Naturaleza a la que hay que obedecer, nos pide cuenta de nuestra labor y hay que responder con hechos, con obras, porque en caso contrario, la misma Naturaleza nos castigará en los seres que más amamos, en los que más adoramos.



Santa vejez que has recorrido los caminos ásperos, llenos de abrojos, de espinas, de riscos y que raras veces has encontrado en la senda de la vida un trecho sembrado de flores, alfombrado de azucenas; que tus pies se han agarrado a esas espinas, ¡qué largos los días; que tus pies se han deslizado suavemente sobre las rosas ¡qué cortos los días! Contempla desde la cumbre de la montaña donde te hallas, mira hacia el horizonte y apenas divisarás los mil lábios que se ponen en contacto con las caritas risueñas de los que empiezan a caminar, la plaza donde los niños juegan se pierde en la extensa planicie; la edad de la ilusión, más cercana, la verás entre sombras, como velada por el humo del recuerdo. La edad viril está junto a tí, casi convives con ella, es la que has abandonado hace unos instantes.

¡Gloria a tí vejez, que encierras en tu seno toda una escala de bellezas y sufrimientos!



Decrepitud, el sepulcro te llama, es el templo donde tu cuerpo descansará eternamente sin candor, sin inocencia, sin ilusión, sin penas, sin fatigas.

JOSÉ SERRANO

(Concluirá)

Este periódico ha sido sometido a la previa censura.

Después del Congreso de Alpargateros

IMPORTANTE ASAMBLEA

El pasado jueves celebró el Sindicato del Ramo de la Alpargata, Asamblea general ordinaria en el Teatro Llorente.

En esta Asamblea el Comité expuso los proyectos que tiene estudiados para llevarlos a cabo dentro del plazo más corto posible, entre los cuales se cuenta el de realizar propaganda directa por distritos con el fin de que acudan al Sindicato los muchos compañeros y compañeras que viven separados de él; como igualmente, celebrar algunas conferencias para dar a conocer el importante «Decreto-Ley» que trata del trabajo a destajo y a domicilio; decreto que interesa grandemente a los que trabajamos en la industria alpargatera.

El compañero Rodríguez, que asistió como Delegado al pasado Congreso de la Federación, dió cuenta detallada de su gestión y de toda la labor que dicho comicio ha realizado.

Significó el compañero Rodríguez, la importancia que reviste para los costureros ilicitanos, el tener que constituir en Elche un Subcomité, según acuerdo del Congreso, que organice en Sociedad a todos los obreros y obreras del oficio pertenecientes a las provincias de Alicante, Murcia y Albacete.

En el próximo número nos ocuparemos de todo lo dicho por el Delegado, y especialmente de este Subcomité que se tiene que constituir dentro de pocas semanas.

B. ALARCON

El próximo número publicaremos un artículo de la notable escritora socialista MARIA CAMBRILS, titulado «Humanismo Verdadero».

Agrupación Socialista

Esta entidad celebrará Asamblea General ordinaria hoy, domingo, a las 4 de la tarde y en el Salón Grande de «Círculo Obrero Illicitano».

Se recomienda la puntual asistencia de todos los compañeros.

EL COMITE

Antonia Hernández

COMADRONA

Chapí, 5 (Barrio Puente Nuevo)

Imprenta Agulló; Teléfono 115.—Elche

EL OBRERO

Ideal Room

Servido por elegantes señoras

Vinos de marca
Licores de todas clases
ELCHE

Hojalatería y Calderería
DEL

Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo, núm. 27

Francisco Santamaría

Discípulo de Parra

Se ofrece para la enseñanza de Guitarra: Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.
MAYOR ARRABAL, 16

ESTÓMAGO E INTESTINOS

Curación radical con

GASTROVANADINA

Dr. Coquillat

— ELIXIR —

(FORMULA ACIDA)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria, vómitos, diarreas y fermentaciones anormales)

Frasco, 4 pesetas

— POLVO —

(FORMULA ALCALINA)

Cura el exceso de ácido (hiperclohidria) fistulencia, atonía gástrica y estreñimiento

Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 3'50

Depósitos: PEREZ MARTIN Y COMPANIA; MARTIN Y DURAN; FRANCISCO CASAS, MADRID.—CASA SEGAI A, BARCELONA

Se vende en todas las farmacias.

Dentófilo Infalible

DEL

DOCTOR COQUILLAT

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, diarreas, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

CAJA, 1'75 PESETAS

LA CATALANA

Gran Tintorería quitamanchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán

Tintes en toda clase de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

Juan Geva Navarro

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables.

Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 & Talleres: Plaza del Matadero & ELCHE (Alicante)

BAR CHICUELO
DE

Santiago Buiques

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café exquisito con gatas o con leche por diez céntimos.

Aperitivos y anisados de las más acreditadas marcas.

Atención

En Cánovas del Castillo, 16 se hace un calzado que en solidez y elegancia es de lo más esmerado. La comodidad es sistemática, pudiéndose convencer visitando esta casa:

Francisco Ortega Soler

Kiosco «Los Cuatro Vientos»
de RAFAEL PENALVA

Paseo Princesa de Asturias

Aperitivos, Refrescos, Bocadillos
SE SIRVEN ALMUERZOS

Desde los más opulentos hasta los trabajadores, dicen que en «Los Cuatro vientos» hay riquísimos licor.

¡Alto ahí!

Gran surtido de cuerdas para guitarra, mandolina y violín.

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordes con lana de acero.

Púas superiores de varias clases.

No equivocarse: Mayor Arrabal, 16

FRANCISCO SANTAMARIA

Tienda de Comestibles

EL OBRERO

Organo del Sindicato de la Alpargata.—ELCHE